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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, realizada em 

5 de dezembro de 2019 

 

Aos cinco dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezanove, no Edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e 

dezassete a dois mil e vinte e um: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, 

Paulo Alexandre Vieira e Sousa e Luís António de Sousa Teixeira.  ------------------------   

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

trinta minutos. ----------------------------------------------------------------------------------------   

Procedeu-se de imediato à leitura da ata da reunião anterior que, colocada a votação, foi 

aprovada por unanimidade.  ------------------------------------------------------------------------  

No período “antes da ordem do dia” o senhor Presidente da Câmara Municipal deu 

conhecimento aos senhores vereadores das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal.  -------------------------------------------------------------  

Seguidamente apresentou o seguinte voto de pesar pelo falecimento da senhora Alzira 

Ribeiro dos Santos: ----------------------------------------------------------------------------------  

“Voto de Pesar ---------------------------------------------------------------------------------------  

No passado dia 2 de dezembro faleceu na Vila do Gerês a senhora Alzira Ribeiro dos 

Santos, mãe do Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Vilar da Veiga, António dos 

Santos Príncipe.  -------------------------------------------------------------------------------------  

Num momento sempre particularmente difícil, o Executivo Municipal de Terras de Bouro 

presta assim a sua devida homenagem e demonstra perante os seus familiares e amigos 

o respeito devido perante o acontecido.  ---------------------------------------------------------  

À família, a Câmara Municipal apresenta as mais sentidas condolências, -----------------  

O Presidente da Câmara Municipal de Terras de Bouro, -------------------------------------  

Manuel João Sampaio Tibo” -----------------------------------------------------------------------  

O senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal propôs, também, um voto de pesar pelo 

falecimento, na freguesia de Cibões, do senhor António Lages, que durante muitos anos 

fez parte dos órgãos autárquicos daquela freguesia.  -------------------------------------------  

Colocados a votação, os votos de pesar, foram aprovados por unanimidade. ---------------  

Logo após procedeu à entrega da documentação solicitada pelo senhor Dr. Paulo Sousa 

em anterior reunião do executivo, nomeadamente: a relação das transferências dos 

subsídios atribuídos aos Centros Sociais desde 2013 e os documentos de prestação de 

contas da Associação Desportiva de Terras de Bouro, das épocas desportivas 2016-2017 

e 2017-2018. ------------------------------------------------------------------------------------------  
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De seguida informou os senhores vereadores das atividades que decorreram e a decorrer 

no território concelhio. Assim, disse: -------------------------------------------------------------  

Que, no âmbito do Projeto Erasmus+, no qual a Escola Básica de Rio Caldo, do 

Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, em parceria com a escola Förderschule ES 

Zülpicher Straße – Colónia – Alemanha e o Colegiul Tehnic Energetic - Cluj-Napoca – 

Roménia, desenvolveram um projeto em comum, cujo tema é “You belong to us! Learning 

together with the Index for Inclusion…”, no passado dia 20 de novembro, os participantes 

neste projeto, foram recebidos na câmara municipal pela Senhora Vereadora da 

Educação, Dr.ª Ana Genoveva que deu as boas-vindas ao nosso concelho. -----------------  

Que no passado dia 22 de novembro, decorreu, no âmbito da celebração do 30.º 

aniversário da Convenção sobre os Direitos da Criança, um Sarau Solidário, em Fafe, 

organizado pelas Comissões de Proteção de Crianças e Jovens (CPCJ) do Distrito de 

Braga, no qual esteve presente, também, a CPCJ de Terras de Bouro.  ----------------------  

Que no passado dia 28 de novembro foi assinado o contrato para a Requalificação do 

C.M. 1259 (E.N.307/Carvalheira) e C.M. 1259-2 (Gradouro/Pergoim) com a empresa 

Sebastião da Rocha Barbosa, Lda. -----------------------------------------------------------------  

Que a “ maratona mais bela e dura do Mundo: o Gerês Extreme Marathon” que decorreu 

entre o dia 30 de novembro e 1 de dezembro, se revelou, mais uma vez, um enorme 

sucesso, quer ao nível da organização quer ao nível do número de participantes, com cerca 

de 1300 atletas. Informou ainda que os custos para o Município, com esta iniciativa se 

cifraram em € 8.453,11. -----------------------------------------------------------------------------  

Que no dia 4 de dezembro decorreu uma reunião, no edifício dos Paços do Concelho, do 

Conselho Local de Ação Social de Terras de Bouro.  ------------------------------------------   

Que decorrerá hoje, no Museu da Geira, o seminário “Gerês - Xurês: Turismo de Natureza 

num espaço Transfronteiriço”, organizado pela CIM Cávado em parceria com o 

Município de Terras de Bouro, com a CIM do Alto Minho e com o INORDE – Orense.  

De seguida o senhor presidente questionou se algum dos senhores vereadores desejava 

usar da palavra.  --------------------------------------------------------------------------------------  

Usou da palavra o senhor Vereador Dr. Luís Teixeira para solicitar o envio da ata da 

reunião de 04/12/2019, do CLAS.  ----------------------------------------------------------------  

De seguida tomou a palavra o senhor vereador, Dr. Paulo Sousa, para referir que se 

verificou, recentemente, mais uma sentença a condenar o município ao pagamento a um 

precário de uma indemnização, totalizando estas mais de € 35.000,00. Neste momento o 

senhor vereador solicitou que lhe fosse fornecido um extrato das indemnizações pagas na 

qual constasse também as respetivas custas judiciais. Na opinião do senhor vereador, o 

processo do PREVPAP no Município de Terras de Bouro foi um descalabro completo. 

“Se o processo tivesse sido efetuado de acordo com a lei orçamental do PREVPAP, ou 

seja que tivessem sido admitidos aqueles que mais tempo de serviço apresentavam tinha-

se minimizado estes problemas. Isto quase que me obriga a participar ao Tribunal de 

Contas”, disse.   --------------------------------------------------------------------------------------  
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De seguida questionou sobre o processo de avaliação do desempenho dos funcionários, 

nomeadamente, se foram fixados os objetivos para todos os funcionários e se foram 

efetuadas as avaliações relativas ao biénio anterior, uma vez que alguns funcionários lhe 

reportaram que tal não se verifica.  ----------------------------------------------------------------   

Noutro âmbito, começando por manifestar toda a confiança nos funcionários, nos técnicos 

e no Chefe da Divisão de Planeamento, Urbanismo e Ambiente, o senhor vereador propôs 

que, ao nível dos processos de obras particulares, o município tivesse uma atuação mais 

proactiva, nomeadamente ao nível do controlo da implantação das obras e do prazo da 

respetiva execução. Referiu ainda que os serviços entregam aos munícipes um documento 

com as instruções para submeter um processo de obras que contem, em determinados 

campos, a sigla da Câmara Municipal de Vila Verde – CMVV.  -----------------------------  

Para concluir questionou se alguma vez a Câmara Municipal verificou o início de alguma 

obra particular.  ---------------------------------------------------------------------------------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente informou relativamente ao PREVPAP que 

efetivamente se efetivou um acordo com a senhora Teresa Leonor, sendo este o último 

dos processos pendentes neste âmbito. Prosseguindo disse que o senhor vereador tem 

duas opiniões distintas sobre estes processos, ou seja, por um lado acha que o Município 

está a prejudicar as pessoas, por outro, acha que os está a beneficiar, nomeadamente por 

assinar acordos superiores aos valores obtidos através do simulador da ACT. 

Relativamente aos documentos solicitados, disse que serão fornecidos, como sempre tem 

acontecido.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

Quanto ao SIADAP informou que o responsável pelas avaliações é o Presidente da 

Câmara e dos respetivos Chefes de Divisão, sendo que se algo não estiver a ser cumprido 

será apurado e corrigido em conformidade.  -----------------------------------------------------  

Relativamente aos funcionários das obras particulares o senhor Presidente, dada a 

manifestação de confiança demonstrada pelo senhor vereador naqueles funcionários, 

relembrou que nem sempre foi assim, pois na última reunião do executivo, a intervenção 

do senhor vereador manifestava o contrário.  ----------------------------------------------------  

De seguida usou da palavra o senhor Vice-Presidente, Dr. Adelino Cunha para referir que 

desconhece a existência de referências à CMVV nas instruções da DPUA. ----------------  

Relativamente à pro-atividade proposta pelo senhor vereador disse que se o legislador 

entendeu que a responsabilidade é do diretor técnico da obra, como é que se justificaria o 

incumprimento daquelas disposições legais, com a agravante da necessidade de ter de se 

contratar mais técnicos. Referiu ainda que o senhor vereador desconhece quer a afetação 

dos técnicos da DPUA quer o volume de trabalho que existe, nomeadamente com a 

elaboração de projetos para obras municipais ou com a elaboração de projetos ao nível 

do Gabinete de Apoio ao Munícipe. ---------------------------------------------------------------  

Por fim, o senhor Vice-Presidente referiu não compreender como é que alguém é capaz 

de implantar uma obra em cima da via pública e que se não fosse este caso, na Vila do 

Gerês, não existiria qualquer problema.  ---------------------------------------------------------  

Retomando a palavra o senhor Dr. Paulo Sousa afirmou que a sugestão que faz é que os 

serviços municipais acompanhem, pelo menos a implantação da obra.  ---------------------  
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Retomando a palavra o senhor Presidente questionou se mais alguém desejava usar da 

palavra, o que não se verificou.  -------------------------------------------------------------------  

Sendo doze horas e trinta minutos e nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da 

Câmara Municipal deu por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, 

depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei.  --------------------------------  


